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уход за посевами ПРАВО НА ПЕРВУЮ ПОДПИСЬ ПОД РАПОРТОМ ВОЖДЮ - ВЕЛИКАН ЧЕСТЬ1
4

Уход за посевами—важнейший этан 
борьбы за урожай. Мсюгилетций опыт 
показывает, что даже при хороших 
асходах яровых хлебов можно получить 
ыохой урожай, если не организовать 
ицаггешьный уход за посевами, не очи
стить по.тя от сорняков. Особое значе- 
авв приобретает эта работа сейчас. в 
дди войны, когда перед каждым кол
хозом и совхозом поставлена задача— 
добиться высокого урожая, усилить 
помощь франту.

В условиях пашей области, когда 
’Ипедво поля засорены, забвение этого 
золотого правила может поставить 
под уяроау урожаи, свести па-нет всю 
вапряж’ниую работу, которая была 
Проделана во время весенних полевых 
работ по борьбе с сорняками. Чтобы 
продолжить поход на сорняки, необхо
димо организовать тщательный, добро
качественный уход за посевами, строго 
соблюсти все условия, обеспечивающие 
получению доп:до,тюто вы экого воен
ного урожая.

Передовые колхозы, сознавая свой 
-долг перед родиной, так и поступают. 
■Завершив сев, они тотчас же присту
пают к обработке посевов. Об опыте 
такой работы рассказывает сегодня в 
пашей газете председатель артели име
ни Сакко и 1кнцетги, Камыпстовского 
района, тов. Кашин.

Однако надо прямо сказать—борьба 
са чистоту полей ведёТся у нас еще 
крайпге медленно. На 15 ишя пропо
лото толы:о 17 процентов посева кр- 
.товых культур. Темпы прополки и в 

'после,плие .ЮТ вес. ещё недостаточны. 
Очистить поля от сорняков, закончи’"1, 
первую прополку к 25 июля—такова 
.задача. И мы можем и долины спра
виться с ней.

У нас и поныне имеются районы н 
Волковы, где к прополке фактически 
ещё ие приступили. К таким районам 
относятся Арчинский, Алапаевский и 
некоторые другие. Нельзя дальше тер
петь такую раскачку. Клятва ураль
цев товарищу Статину обязывает нас 
прополоть все посевы зерновых куль- 
Г'-о. покончить с сорняками.

Из года в год увеличивается у пас 
площадь, занятая под картофелем и 
авощами. Однако урожай этих куль- 
гур ещё низок. Мы не научились лю
бовно, заботливо ухаживать за ними и 
добиваться высоких урожаев. И в этом 
году многие районы преступно отно- 
«ятся к уходу за овощами п картофе
лем. В Режетеком, скажем, районе 
иропо.тот всего лишь 1 процент ово
щей. Курам на смех такая работа! Не
медля ни одной минуты, следует мо
билизовать все силы на прополку ово
щей, на обработку посевов картофеля, 
8а арганизацшо полива овощей.

Прополка—работа трудоемкая. Успе- 
№ в этой деле мы можем добиться 
Йшпь тогда, когда все колхозники, от 
старого до малого, будут участвовать 
К этой работе, когда на помощь кол
хозникам двинутся десятки тысяч 
игсольпиков, жителей районных цент
ров, рабочих посёлков п городов. В 
оадзи с этим особое значение приобре
тает арганшзация труда на прополоч
ных работах. Опыт весеннего сева по
лазал, что постоянные звенья целиком 
яебя оправдали. Нам необходимо сохра
нить эти звенья, строго учитывать их 
Заботу с тем, чтобы они могли полу
чить дополмительную оплату труда за 
повышение урожайности.

Военная дисцишиив во всём и вез
де — требование фронта. Особо нуж
на железная дисциплина па такой ра
боте, как уход за посевами, ибо здесь 
день решает судьбу урожая. Вот поче
му необходимо организовать работу па 
поте от зари до зари, вести решитель
ную борьбу с лодырями, бездельника
ми, бракоделами.

Особое значейшо имеет уход за се
менными участками. Беспечное отно
шение многих руководителей колхозов 
и районов к выделению семенных 
участков, к уходу за ними в прошлом 
году дорого обошлось стране и колхо
зам. Именно эта боппечнеть привела к

тому, что в раде колхозов нехватишо 
семян и они вынуждены были брать 
их взаймы у соседних колхозов или 
же получать государственную ссуду. 
Партия и правительство потребовала! 
от нас не только обес1печ1ить озимый 
сев 1943 года и весенний 1944 года 
своими семенами, но и создать право
вые фонды. Мы обязаны выполнить 
это требование партии и правитель- 
ства. Вот почему уход за семейными 
участками приобретает сейчас большое 
значение.

Всяческого одобрения заслуживает 
опыт Манч'лжсжого района. Там в боль
шинстве колхозов выделены постоял- 
ные звенья во уходу’ за семенными 
участками. В каждом колхозе один из 
членов правления отвечает за эту ра
боту. Руководители Машчажхжого райо
на правильно учли, что мало выделить 
члена правления, отвечающего за се- 
м- новые участки. Его надо научить, 
пр»ннструкти1ро®аггь. И они проводят 
семинар с этими членами правлений. 
К сожалению, такого государственного 
подхода к важнейшему делу—борьбе 
за создание своих семенных фондов— 
нет ещё во всех районах, во всех кол
хозах. В ближайшие дни необходимо 
закончить выделение семенных участ
ков, прикрепить лучших людей кол- 
хюов для ухода за ними, обеспечить 
повседневное руководство агрономиче
ских работников этим детом.

Кто. как не агроном, должен быть 
зашит*■рееован в том, чтобы уход за 
посевами и, в первую очередь, уход за 

данными участками, был поставлен 
образцово. Агроному даны сейчас боль
шие права. Он может привлечь к от- 
ветственноотп руководителей, не же
лающих выполнять требования агро- 
.техники. И он должен полностью поль
зоваться свои,ми правами. Между тем, 
У иас имеются ещё и такте агрономы, 
которые предпочитают отсиживаться в 
кабинетах вместо того, чтобы высту
пить дей*ччпггольным1и организаторами 
борьбы за высокий урожай. Главный 
агроном Камьппловской МТС тов. Бе
лоусов заявляет:

— Я не сторож и за каждым пред
седателем колхоза гоняться не могу.

Разве это заявление имеет что-ни
будь общее с теми задачами, с той 
огромной работой, которую должен про
водить сейчас советский агроном на 
полях? Разве не поегяшно, что тов. Бе
лоусов не является действительным 
организатором проведения всех зоо
технических мероприятий в колхозах? 
А, между тем, в Камыпктовоком рай
оне больше, чем во многих других 
районах области, нужна планомерная, 
серьёзная, заранее обдуманная борьба с 
сорняками.

Немалое значение в борьбе за вы
сокий урожай имеет и подкормка по
севов. Это мероприятие, которое может 
дать очень много для повышения уро
жайности наших полей, до сих пор 
многими колхозами недооценивается. 
Достаточно сказать, что в прошлом го
ду мы провеши подкормку я?ровых на 
площади в 1.889 гестаров. Меньше 
одного гектара па колхоз. А можем мы 
проделать эту работу в широких раз
мерах.

В самам деле, в каждом колхозе 
имеется достаточно навоза, навозной 
жижи. Может лн при этих условиях 
каждый колхоз провести подкормку’, 
хотя бы на площади в Ю—20 гек
таров? Песомнснпо, может. А ведь одно 
только это дано бы прибавку к уро
жаю от 6 до 12 тысяч тонн хлеба.

Колхозы области вступили в ответ
ственный период борьбы за высокий 
урожай. Вместе с прополкой, подкорм
кой надо организовать и сенокос, си
лосование, подготовку’ к уборочной. 
Работы в колхозной дере,вне сейчас 
много. Использовать каждого человека, 
установить железную дисциплину, до
стойную военного времени, и во что бы 
то ни стало провести все работы в 
срок, своевремензо, высококачественно 
—святой долг колхозных руконодате- 
лвй.

НА ПРОПОЛКЕ СТАР, И МЛАД
Неватидные хлеба были в прошлом 

году у нашего колхоза имеви Сакко и 
Вапцетпи. Причипа этому одна—надле
жащей обработки почвы ве было и 
никто по-хозяйски о чжтоте посевов 
ве заботился. Все, кто, бывало, про
езжал по нашим палям, обязаделыго 
остановился и с укоризной головой по
качает: «Какие хлеба сорные!».

Перед другими краснеть троих одииось 
от позора за наши посевы. Осот, по
лынь душили хлеба. Даже на нолях, 
занятых озимой рожью, росла полынь. 
А околыи» мученья было при сдаче 
зерна государству. Добрые хозяева при
везут, бывало, хтеб на элеватор—любо 
пюсмотреть, хлеб чистый—зерно к зер
ну. Сдадут такие колхозы хлеб без 
проволочек и едут обратно. А нам не 
один раз приходилось сортировать на
ше. зерно па веялках, на триерах, па 
рщпё'тах.

В этом году в колхозе другое отпо
теете к посевам. Колхозники ееиъхоз- 
артел!Ч «Рассвет» стам не помогали, как 
в прошлые годы. Справицшнсь с севом 
сами и сеяли лучше. На 3 июня план 
ио эернабобовьиг был вьиголпеп на 
105 процентов. Конца мы засевали 
последние гектары, на ранних песе
тах уже появились сорняки, и правле
ние решило немедля организовать про- 
!ГОЛ1Юу.

Иа работу были привлечены все— 
от мала до велика. Вытала истреблять

сорняки и 60-летняя колхозница Ки- 
ряева. Старушка ежедневно пропалы
вала больше гектара и показывала 
пример мплодьм. Колхозница Мария 
Трифлновна, видя, как неустанно тру
дится старушка йиряева, тоже тща
тельно очищала поля от сорняков и с 
каждым днём увеличивая тейпы, про
палывал до двух гектаров в день.

Дружно трудятся школьники. Вместе 
со своей учительницей тов. Жмаевой 
они чуть овет ужо в поле ж уходят 
на отдых только поздно вечером. Меж
ду ребятами, как и .между взрослыми 
кожоэзикамш, оргаппвовано социали
стическое соревнование.

Организованность, с которой мы вея
лись за прополку, решила успех дела. 
Пз 323 гектаров зернобобовых остались 
непдеполотыми только 7 гектар-, в. 11а- 
дадх будут очищены от сорняков л 
они.

В борьбе за чистоту посевов надо 
отметить бригадира полеводческой 
бригады В. С. Сырдарьяна и инспекто
ра по качеств^’, знатного ко.тхоз.чпка 
района Д. А. Пермякова. Они много 
сделали п делают, чтобы на колхоз
ной ниве созрел хороший военный 
урожай.

Степан КАШИН.
Председатель колхоз"1 имени 

Сакко и Ванцетти, Измыш.-овского 
района.

★

БЫСТРЕЕ 
РЕМОНТИРОВАТЬ 

УБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ

Шеф, у которого нужно учиться
СУХОЙ ЛОГ (от спец. корр). Впер

вые об управтячотцем Вопданедичекаго 
рудоуправления тов. Савенко мы ус
лышали в колхозе «Свой труд». Рас
сказывая об итогах весеннего сева, 
председатель артели тов. Еремеев за
метил:

— Если что будете писать, уж не 
забудьте Гаврила Павловитча, крепко 
помог нам.

В колхозах «Новый быт», «Ок
тябрь». «1 мая» и других говорили 
более решительно.

— Если бы не Богдановичское ру
доуправление и сейчас сидели бы в 
прорыве.

Заботясь о выполпенто! и перевы
полнении своей производственной про
граммы. управляющий Богданович- 
ским рудоуправлением тов. Савенко 
оказывает повседневную помощь ок
ружающим колхозам. Как только на
чалась подготовка к весеннему севу, 
тов. Савенко поставил перед своим 
коллективом задачу:

— Мы добываем руду, по весенний 
сев 1943 года—тоже наше кровное 
дело.

Ежедневно на заготовительные пун
кты и обратно^ в колхозы направлял
ся рудничный транспорт. Попутно, не 
в ущерб своему хозяйству, тов. Са
венко помог колхозам произвести об
менные операции, перебросив немало 
зерна на значительное расстояние.

В предпосевные и посевные дин по 
инициативе тов. Савенко и парторга

рудника тов. Марахина был организо
ван ремонт различного сельскохозяй
ственного инвентаря и частей трак
торов. В этом деле установлен твёр
дый порядок, который сохраняется п 
поныне. Председатели колхозов, брига
диры траготоря1Ых бригад могу г до тав- 
лять инвентарь для ремонта в мастер
скую в любое время суток, если здесь 
нехватает рабочих, их вызывают с 
квартиры.

В дни сева управление рудником и 
партбюро направили в колхозы много 
рабочих и «служащих.

Наступили предуборочные дни. Как 
и в ляп сева, рудник продолжает ока
зывать колхозам техническую и орга
низационную помощь. Мастерская руд
ника ремонтирует сенокосилки и дру
гой уборочный инвентарь. Разработа
на широкая программа помощи колхо
зам. В свободное от работы время и 
воскр°сные дни коллектив рудника 
принимает активное участие в пропол
ке посевов.

Уже сейчас тов. Савенко заботит
ся о том. чтобы быстрее доставить 
хлеб нового урожая па зачн-онитмь- 
НЫО пункты.

Богданолпгчско«' рудоуправление по- 
большевистски помогает колхозам. Тт. 
Савенко и Мп’"гип чгояодяют н I- 
литгпо государственный подход к де
лу. У Богдаповичского рудоуправле
ния можно учиться, как нужно шеф
ствовать над колхозами.

Н. КОДРАТОВ.

СЕРОВ. 18 июня (от соб. г-ю?.'). 1 
С каждым днём приближаются сроки 
жатвы. По в Надеждинской МТС пло-, 
хо ремонтируют уборочные машины. 
Из 6 комбайнов ня один не готов. 
Молотилки, веялки, триеры ме тео ис
править в колхозных кузницах и не 
тащить их для ремонта в село Рома-! 
ново, где расположены мастерские! 
станции. Однако до последнего време-! 
ни по этому’ вопросу не было догово
рённости между руководителями МТС 
и правлениями сельхозартелей.

Иа-дпях состоялось заседание совета 
МТС. Выступавшие требовали немед
ленно и по-серьёзному заняться вопро
сами ремонта, ликвидировать обезлич
ку, в ближайшие дни провести крат-1 
косрочные курсы при МТС для мяши- 
1П!1-Т0!В убОрОЧПЫХ М НШ1ОД.

На совещании также указывалось, ■ 
что все председатели колхозов обяза
ны хорошо изучить машины и в пер-, 
вую счередь трактор. Механики МТС 
ДОЛЖНЫ ПОМОЧЬ В ЭТОМ .10'0.

БРИГАДЫ КОЛХОЗНЫХ 
КУЗНЕЦОВ

СЛОБОДО-ТУРИНСК. 18 июня (по 
телефону). В колхозах района идёт 
прополка посевов, взмет паров и си- 
■лосоваоте. Котхезы датют ГудТпдото 
и «Новый путь» нэтхти сенокос. Про
полото 2 тысячи гектаров и поднято 
паров 715 гектаров.

Одновременно развёртывается под
готовка к уборке хлебов. При сель
советах организованы кузнечные брига
ды по ремонту уборочного инвентаря.

Областное агрономическое

Знатный кузнец Уралмашвавода. Г. М. КОВАЛЕНКО к 1 мад выра
ботал- более 13 месячных норм. Борясь за цраюо педоой подписи 
под рапортом товарищу Сталину, тов. Коваленко в июне ежесмен
но выполняет по две с половиной нормы. Фото А. Коедова.

СОЧЕТАЮТ ВСЕ РАБОТЫ
КУШВА, 18 июня (по телефону). 

Колхозы района, закончив весенний 
оев, широким фронтом ведут все теку
щие сельскохозяйственные работы. 
Сейчас во всех сельхозартелях полным 
ходом идйг очистка полей от сорняков. 
Колхоз «Северный полюс» закончил 
гарапошку посевов. Завершают эту ра
боту артели «Новый путь», имени 
Ворошилова лг имени Кирова. Уже очи
щено от сорняков свыше п тв"ны по

севе®. Большую помощь в уходе за посе
вами оказывают колхозам и подсобным 
хозяйствам учащиеся старших классов, 
домохозяйки и служащие предприятий 
я учреждений района.

Наряду о прополкой, колхозы ведут 
силосование кормов. Почти наполовину 
выполнен план вэмАгз паров. Прини
маются все меры к тому, чтобы эту 
работу закончить к 20 июня.

совещание
Вчера закрылось областное агроно

мическое совещание. Совещание подве
ло итоги весениевгу севу и наметило 
задачи, стоящие перед агрономам®, по 
уходу за посевами, проведению сено
коса и силосоваоия и подготовке к 
уборочной кампании.

С докладом об итогах сева и уходе 
за посевами выступил заместитель 
предстателя исполкома областного со
вета депутатов трудящихся тов. Вато- 
жанигнов. С содокладами! по этому же 
вопросу выспупили главные агрономы 
Верхотурского рзйзо то®. Баталова и 
Камьинлювсвого райзо тов. Белоусов.

Доклад об уходе за семенными уча
сткам сделал главный агроном Ман- 
чажского райзо тов. Долгодворов.

О мероприятиях ио проведению се
нокошения и силосования доложил за
меститель Заведующего областным зе
мельным отделом тов. Мишарин.

Сообщения о ходе под’ёма паров 
сделали главные агрономы Шалппско- 
го райзо тов. Сюжет и Арчинского 
райзо тов. Метте.

С большим докладом о задачах агро
номов в подготовке к сбору урожая 
выступил секретарь областного комите
та ВЕЩб) тов. Ситников.

■В прениях приняли участие тт. Ка
зан, Иемытова. Мохнаткин, Шихапева, 
Беневольлкпй, Карчевокая, Чаплыгин, 
Бочкарёв. Дорофеева.

На совещании выступили талике за
ведующий областным земельным отде
лом тов. БаЛ:ят;о и академик Эйхфельд.

В работе совещания участвовал 
Председатель исполкома областного со
вета депутатов трудящихся тов. Педо- 
сеиоин. В своей речи он поставил перед 
анронемам’и ряд задач в борьбе за вы- 
сюкий урожай.

КАК Я ВЫПОЛНЯЮ СВОЮ КЛЯТВУ 
ТОВАРИЩУ СТАЛИНУ

Приближается день, когда мы будем 
отчитываться перед товарищем 
Огалияым о том, нагк. выпряпийи за 
первое полугодие свою клятву- С чем я 
подхожу к этому дню? 10эдп'иаьизая мо- 
®01Х>дниГ! отчёт, я дал обязательство к 
1 мая закончить годовую иролрамму. 
За выполнение своего обявателмтза я 
взялся по-пастемпцему, не жалея сил. 
Правда, новых методов я не применил, 
ио работа протекипа по заранее проду- 
мантму плану. Приступая к обработке 
•ногой детали, я намечал, когда дол
жен её закончить, заранее под1ГОфовй1яд 
всё необходимое для быстрейшей об
работки.

Верный своему слову, я к 1 мая 
вместо годовой программы выполнил 
пропрамму 16 месяцев. Воодупмшён- 
вый первомайский приказом товарища 
Счхилиша, я принял новое обязательст
во — выложить задание на 350 
продето®. В мае ооздашаоь атожяая 
обстанаяка: веаетгало инструмента, 
часто вых I дао из строя обар'.но&авие. 
Всё же задашве я выполнил из 400 
проденто®. Сейчас сгавлчо себе задачей 
— в блчвжайшяе дои аавоичить двух
годичную щхнрамзгу. С этой задачей я 
справлюсь.

Я. РЫЖОВ.
Слесарь Уралмашвдеддз.

ЧУГУН И СТАЛЬ СВЕРХ ПЛАНА
НИЖНЯЯ САМА. 18 .июня (по те

лефону от соб. корр.). В соревновании 
с алапаевскими металлургами нижие- 
салдмиююие доменщики добились ново
го успеха. Они досрочно закончили 
программу второго квартала и дают 
металл сверх плана. Впереди идёт сме
на мастера тов. Распопова (старший 
горновой тов. Зорихин). Готовясь к 
рапорту товарищу Сталину, доменщики 
добиваются досрочного выполнения по
лугодовой программы.

* * *
ТАГИЛ, 18 июня (по телефону). В

цехе тов. Шейко разгорелось соревно
вание за право первой подоиси полу
годового рапорта товарищу Сталину. 
Знатные сталевары-орденоносцы ЯКов 
Янулин, Василий Кравченко, Георгий 
Казаков 10 июня завершили полуго
довой план.

Сталевары тт. Мипиуко® и Степчен- 
ко последовали примеру передовиков 
и чётко, по-военному организовали свой 
труд. Сегодня их печь выдала послед
ние тонны метапта в счёт полугодового 
плана и выплавила первые сверхвл? 
новые тонны л обратной стали.

НА 15 ДНЕЙ РАНЬШЕ СРОКА
КАМЕНСК-УРАЛЬОКИП, 18 июня 

(по телефону от соб. корр.). Монтаж-1 
ггоо управление, где нача.тьпиком тов.'

Крылов и главный! инженером тов. 
Гершберг, полугодовую программу за
вершило па 16 дней раньше срока.

На творческой сессии ОТ СОВЕТСКОГО ИНФОРМБЮРО
Уже пять дней продолжается ра

бота творческой сессии «Театры
■ «рало-Куг-баюса 2 период отечсст- 
Иегапой войны».

Сессия заслушала доклады о 
творческой деятеститоюти Челябин- 
вкого, Магнитогорского, Кемеров
ского и Сталинского драматических 
театров. Докладчики — художест
венные руководите гн этих театров: 
засл. арт. респ. Э. Краснянский, 
васл. деятель искусств Л. Проао- 
<ювс<ипй, В. Гардении и засл. арт. 
8ес. В. Тарский.

В своих содокладах Л Фрейдки
на и Г. Штайн подверг.* резкой 
Критической опенке отдельные спек- 
«акли обсуждаемых театров.
’ Большой интерес вызвал доклад 
оасл. деятеля искусств Н. Петрова 
— «'Мастерство советского акт:-ра».

Исключительно содержатгльным 
РьПло выступление критика И. Юзога- 
«кого по вопросам советской дра
матургии. Одним из значительных 
аедостатков в творчестве наших 
драматургов тов. Юзовсасий считает 
иллюстративное, пассивное отобра
жение жизненных событий Авторы 
часто идут от конечного результа
та, от заданного тезиса. Такому те- 
вису подчинены все конфликты, он 
(предопределяет поведение дейст
вующих лиц. Это проявилось и в 
пьесах об отел ветвенной войне. 
Только немиогие драматурги суме
ли глубоко и правдиво передать 
борьбу советского народа. Именно 
активное, действенное начало отли
чает лучшие пьесы, созданные за 
время войны: «Фронт» Корнейчука, 
«Русские люди» Симонова, «Иапгест- 
вие» Леонова. Задачи советской 
драматургии тов. Юзовский видит в 
показе передового, талантливого, 
силыиого героя, в многообразном 
раскрытии характера русского чело- 
ве!ка.

Вчера на сессии обсуждалась 
яеятсльность музыкальных театров 
^рала. Проф. А. Гозенпуд подробно 
разобрал работу Сверщловокого теат
ра опоры и балета—оного из круп
нейших театров Советского Союза. 
В репертуаре театра свыше 20 
лучших классических и советских 
оперно-балетных спектаклей. За 
время войны показаны такие значи
тельные постановки, как «|Суворов», 
«Руслан и Людмила», «Майская 
ночь», «Псковитянка», балеты — 
«Лебединое озеро» и «Конек-Горбу
нок». В коллективе — много иите- 
(><<еней!пих артистов старшего, сред-1 
него и молодого поколений. Неиз-1 
йПснно на высоком урожае музыкаль

ная сторона спектакля, в чём за
слуга художественного руководите
ля А. Маргуляна. К числу недостат
ков можно отнести не всегда удач
ную работу режиссёров и художни
ков, пассииное привлечение совет
ских композиторов к созданию но
вых произведений. Перед театром 
стоят ответственные задачи даль
нейшего сценического воплощения 
великого наследия Чайковского, 
Римского-Корсакова, а также совет
ских опер и балетов.

Вторая часть доклада тов. Гозен- 
пуда посвящена творческой дея
тельности в период войны Молотов- 
ского оперного театра и Свердлов
ского театра музкомедии.

С содокладами выступили: дирек
тор Свердловского оперного театра 
Б. Арканов, художественный руко
водитель Молотовского театра опе
ры А. Григории и засл. аот. респ. 
Э. Высоцкий.

Э. А. Высоцкий рассказал о до
стижениях и недостатках Свердлов
ского театра музыкальной комедии. 
Театр имеет талантливых актеров, 
дирижёров, художников. В числе 
лучших постановок — украинская 
комическая опера «Запорожец за 
Дунаем», музкомедии «Жених из 
посольства» и «Три встречи», напи
санные композиторами Шебалиным 
и Старокадомеким в эеспом содру
жестве с коллективом театра. Про
делана исключительно плодотворная 
■военно-шефская и массовая работа. 
Вместе с тем, театр не имеет 
художественного руководителя, по
стоянных кадров режиссёров, что 
снижает качество постановок. Те
атр начинает растеривать то, что 
было достигнуто десятью годами 
упорных исканий.

В прениях по докладам о работе 
драматических и музыкальных те
атров приняли участие: нар. арт. 
респ. А. Брянцев (Ленинградский 
ТЮЗ), А. Покровский (ЦК союза 
рабис), засл. арт. респ. В. Энгель- 
Крон (Воронежский театр), М. Ля
шенко (Орловский театр); тт. Афа
насьев (критик), Курганов и Шенн 
(Молотовокий драмтеатр), Добротин 
(Н.-Тагильский театр), Талалай (Че
лябинский театр), Крылова (Моло- 
товский обком ВКП(б), Зару беев 
(Московс.юи.й театр оперетты), Оси
пов (Ояс-рдловский передвижной 
театр), Румянцев (Ленинско-Кузнец
кий театр им. Орджоникидзе).

Сегодня — доклад Г. И. Бо.чджие. 
ва: «Проблемы театральности на 
советской сцене» и продолжение 
прений.

В течение ночи за 18 июня на
фронте пит его существенного не про
изошло. * * *

На Западном Франте снайперы
Н-ской части, за последние 4 дня уни
чтожили более 100 немецких солдат и 
офицеров. На одном участке разведы- 
вательвый отрад противника пытался 
щюбраться в расположение нашей обо
роны. Вражеские разведчики были 
своевременно обнаружены боевым ох
ранением роты, где командиром стар
ший лейтенант т. Бедняков. Ружсйно- 
пулемЗтным огнём гитлеровцы были 
отброшены с большими для них поте
рями.

* * *
В район» Сенека наши подразделе

ния велп разведку и уничтожили до 
роты гитлеровцев. Советтие зенитчики 
сбили 2 немецких сеч 'та. Лётчики 
Н-екой части атаковали немецкую ав
токолонну и уничтожили 14 автома
шин с разными грузами.

*йг ☆ <г
Западнее Ростова-на-Дону наши раз

ведывательные отряды вэорва'.ии не
сколько вражеских дзотов вместе с на
ходившимися в них гитлеровцами. 
Группа разведчиков под командованием 
лейтенанта т. Парпеева проникла в 
расположение противника и завязала 
бой с ротой немецких аитсчатчтжов. 
Наши разведчики уничтожили 40 гит-

В течение 18 июня на франте су
щественных изменений не произошло.

* * *
17 июня частями пашей авиации 

па различпньпх участках фронта уни
чтожено или повреждено но менее 10 
автомашин о войсками и грузами, 
взорвано несколько складов боеприпа
сов, разбит железнодорожный состав, 
рассеяно и частью уничтожено до ро
ты пехоты прогиваика.

☆ ☆ ☆

На Западном фронте наши части ис
требили до 200 немецких солдат и 
Офицс1ров. Уничтожены 6 пулемётов, 
минометная, батарея и. взорван склад 
боеприпасов противника. На одном 
участке отряд наших разведчиков во
рвался в немецкие траншеи и в руко
пашной схватке истребил свыше 50 
гитлеровцев. Захватив трофеи, развед
чики вернулись в свою часть.

Утреннее сообщение 18 июня 
леровпвв и благополучно вернулись в 
свою часть. * * *

На Ленинградском франте артилле
рийские и миномётные подразделения 
рассеяли и частью истребили до двух 
рот немецкой пехоты, разрушили 
12 дзотов, 4 блйндажа и 3 наблюда
тельных пункта, противника. Огнём 
наших снайперов уничтожено 80 гит
леровцев.

В вэддущяых боях и огнём зенит
ной арпмлерпи сбито 7 немецких бом
бардировщик ов,

* * «
На одном участке Северо-Западного 

фронта паше подразделение атаковало 
протииппка, укрепившегося на вывод
ной высоте. Внезапным броском со
ветские бойцы ворвались в немецкие 
Траншеи и овладели ими. В рукопаш
ной схватке унмчтожейо несколько де
сятков гитлеровцев. Противник не
сколько раз пытался восстановить по
ложение, по успеха по добился.

☆ "ЙГ
Партизансетй отряд, дрйетеующий 

в одном из районов Ленинградской 
области, в бою против немецкой каоа- 
тельной экодеютип уничтожил 120 
гитлевдвпев. Партизаны захвати."® 
2 метомёта., 4 пулемёта, 14 автома
тов, 29 готтовок и много патронов. 
Несколько ленинградских партизан
ских отрядов за 7 дней пустили под

откос 18 вражеских эшелонов. Унич
тожено несколько паровозов и много 
вагонов с вой'’ками и военным иму
ществом. * * *

Перешедший па сторону Красной 
Армии солдат 211 немецкой пехотной 
дивизии Фридрих М. рассказал: «Я 
молодой солдат и только недавно по
пал на фронт. Уже по дороге в Россию 
мне пришлось испытать ужасы войны. 
В районе Минска наш маршевый ба
тальон провёчт целую ночь в состоя
нии боевой готовности, опасаясь на
падения партизан. Не доезжая Брянска, 
поезд, в котором я охал, наскочил на 
мину. Несколько десятков метров же
лезнодорожного полотна был!1 разруше
ны. Всю ночь специальная команда 
ремонтировала путь, а мы по прика
зу командира заниматп круговую обо
рону. В Брянске во время налета 
русской авиации бомбы попали в вок
зал и железнодорожные эшелоны. По
гибло очень много солдат».

<г & <г
В Капеигагопч датские патриоты по

дожгли химический завод. Огнём унич
тожены все основные пеха этого заго
дя. Вооружённая группа патриотов 
гзощ’'1..та. депо на станции Тендер. 
Взрывом бомб замсдлёНнаго действия 
нанесены серьёзные назрей.тентя це
ментному заводу в Ольборге.

(Принято по радио).

немецких воинских эшелона. При кру
шениях разбиты 56 вагонов с войска
ми и вооружением. Под обломками ва
гонов попибло много немецких солдат. 
Партизаны другого отряда в бою с ка
рательной экспедицией гитлеровцев 
сожгли 2 немецких танка п истребили 
до 80 вражеских солдат и офицеров.

* * *
Перешедший на сторону Красной Ар

мии ефрейтор 327 немецкой пехотной 
дивизии Пауль К. рассказал: «В Фев
ральских боях ддаивии понесла очень 
тяжёлые потерн. Па моих глазах по
гиб ти сотии солдат и офицеров. За по
следнее время в дивтапю влилось боль
шое количество австрийцев и чехов. В 
отдельных подразделениях немцы сей
час составляют меньшинство. Настрое

ние солдат никак нельзя назвать воиз- 
стэенным. Ефрейтор К- ив Дортмунда 
недавно заявил в тесном товарппцеском 
кругу: «Мне всё время твердит, что в 
России я защищаю свою семью и по
ка я па фронте, моя семья находится 
в безопасности. Но это ложь. Я му
чаюсь здесь и ежеминутно рпскук 
своей жизнью, а моя семья там, г 
Дортмунде, страдает и подвергается 
смертельной опасности. Мне незачет 
здесь воевать».

☆ * <Г
Югославские партизаны совершили 

нападение па немецкий канаван барж 
следовавший по реке Дунай из Румы 
ппи. Патриоты истребили 20 гит.теро® 
цен л подожгли 4 баржи о нефтью.

(Принято по радио)

НАЛЁТ НАШЕЙ АВИАЦИИ НА АЭРОДРОМЫ 
ПРОТИВНИКА

В ночь на. 18 июня п днём 18 июня наша авиация произвела, наше 
из аэродромы противника. Особенно эффективной бомбардировке были подверг 
нуты немецкие самолёты, находившиеся на одном из аэродромов в Донбасс 
и на аэродроме противника, под Ленинградом. Разрывы бомб наблюдались ' 
местах стоянки вражеских самолётов на взлётно-посадочных полосах, в район 
ангаров и складов. Возникло иного пожаров, сопровожаавшихея взрытом 
большой силы.

В результате бомбардировки уничтожено на земле большое числю немеп 
ких самолётов, 3 наших самолёта пе вернулись па своп базы.

Вечернее сообщение 18 июня
* * "ЙГ

Севе1ро-западпее Мцеяска противник 
псцтя.гт,ал резервы и активности пе 
проявлял. За несколько дней боев на 
этом участке немцы потеряли только 
убитыми болео 2000 солдат и офице
ров. Нашими подраз1хтсниям1и подбито 
и сожжено 18 вражеских танков, уни
чтожено 12 оруний, 18 миномётов, из 
них 3 шестиствольных, свыше 40 пу
лемётов. В воздушных боях и оглём 
пехотного оружия сбито 15 немецких 
самолётов. Иаши подразделения захва
тили трофеи и пленных.

*Аг -й ☆

В районе Белгорода наши снайперы 
и разведывательные группы истребили 
До роты гитлеровцев. Ошем артилле
рии разрушено I немецких блиндажа, 
2 дзота и пабтюдательпый пункт про
тивника. В воздушном бою сбито 3 не
нецких самолёта.

Йападнев Ростова-на-Дону происхо
дила редкая артиллерийско-миномётная 
перестрелка. Огнём наших артиллери
стов и минометчиков уничтожено 2 
орудия, 4 пулемётных точки, разруше
ны 4 блиндажа, 3 наблюдательных 
пункта и рассеяно до 2 рот пехоты 
противника.

* -А ★

На Волховском фронте наши части 
истребили до 150 немецких солдат и 
офицеров, уничтожили 3 орудия, 2 
миномёта и 6 пулемётов противника. 
Снайперы П-окой части за несколько 
,тпей У11Ш1ЧТОЖИ.ТИ болео 100 гитлеров
цев. Стаппмны тт. Афанютод п Дмит- 
гов убили по 20 немцев, ефрейтор тов. 
Харитонов уничтожит 19 гитлеровцев.

* * <
Партизанский отряд, действующий в 

Минской области, пустит под откос 3

НАЛЁТ НЕМЕЦКОЙ АВИАЦИИ НА г. ВОЛХОВ

18 нюня немецкие самолёты дважды 
пытались совершить налёт на г. Вол
хов. Большая часть самолётов против
ника была рассеяна и к городу пе до
пущена. Отдельные прорвакприеся вра
жеские самолёты сбросили бомбы, ко
торыми повреждено железнодорожное 
полотно. Промышленные и другие об’-

окты не пострадали. При отражеоп! 
налета нашими лётчиками сбито 19 не 
мелких самолётов. Кроме того, 5 самс 
лотов противника сбиты огнём эетж 
пой артиллерии. Итого при отражен и 
налёта уничтожено 24 немецких оаш 
лёта. Паши потери—4 самолёта.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ ТАСС
Германская и итальянская печать 

уже в течению нескольких дней усерд
но занимается раслространснтюм мни
мого заявления, которое, якобы, сделал 
посол СССР в США тов. Литвинов при 
своём проезде через Тегеран отпоеи- 
тельно создания из Хорватам, Словелпи. 
Истрии и Далмации славянского госу
дарства под протекторатом СССР, что
бы дать последнему’ выход к Эгейско
му л Адриатическому морям.

ТАСС упо.пномочеп тов. Лптзппов! 
заявить, что оп пи в Тегеране, пи 
каком-либо другом пункте своей поев 
ки из США в СССР пе д«пл никак 
политических заявлений, не давал жу 
папистам никаких интервью а с пп' 
не встречался и что вышеуклзаш 
глупое и смехотворное сообщение > 
ляетс.я продуктом фабрики лови г. Г. 

‘бельса или одного из его филиалов.
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Экономия электроэнергии—боевая помощь фронту ДЕЙСТВИЯ АВИАЦИИ СОЮЗНИКОВ

В СВЕРДЛОВСКЕ на.днях 
состоялось областное сове
щание энергетиков про

мышленных предприятий, посвя
щенное вопросам экономии элек
троэнергии. Это было третье по 
счету подобное совещание на 
Урале и первое, проведённое за 
время войны.

Участники совещания выслу
шали научные сообщения, тео
ретически обосновавшие возмож
ность большой экономии элект
роэнергии на предприятиях, и 
поделились опытом своей прак
тической работы в этом направ
лении.

Совещание показало, что ос
новой экономии электроэнергии 
являются рационализация, со
вершенствование технологии 
производства; наилучшие ре
зультаты приносит совместная, 
дружная работа в этой области 
энергетиков и технологов.

СовещаЛ*е поручило специ
ально организованной комиссии 
дальнейшее осуществление об
мена опытом по вопросам эко
номии электроэнергии.

Ниже мы печатаем сокращен
ную запись выступлений на об
ластном совещании энергетиков.

1.200 тысяч 
киловаттчасов 

на нужды обороны 
Из речи заместителя начальника 

цеха сетей Ново-Тагильского 
металлургического завода 

тов. НОВИКОВА
П&ред ким1лжт1гвом Ново-Тагильского 

иетаплурпптсокого завода поставлена 
задача—высвюседить как можно бодь- 
пте эдавгипг, главным оораэод элеюпри- 
честсой, на нужды обороны страны. 
Этой дали атужач тедиико-даследова- 
тепьская работа. п'реашкитыта.я система, 
техитческая пропаганда. За 5 месяцев, 
1943 года общая экономия электро
энергии по заводу составила, примерно, 
1.200 тысяч кипо1эаттча1сов.

Как это достигнуто?
Приведу наиболее показательные 

примеры.
Сейчас мы эконюмим на кубометре 

свежен веды 20.1 и на кубометре обо
ротной веды 36,5 штоваттч’аса. В 
данном случае сыграли вес ига поло.жп- 
телъную роль самые простые норо- 
прилтия. До сих пор для охлаждения 
доменных печей издавалась вода стан
дартного давления, пезаписимо от того, 
на какую высоту её надо было под
нять. Теперь вода .тля охладатпя раз
личных частей домны подаётся от- 
датьншпт пж.схмлри. что шхминяегг 
свести ршетод энергии до уровня 
ходамэго. Па оборотной воде экономия 
достигнута за счёт исполъдакшгия этой 
воды на повторный никл, а также за 
счёт ппатезвного подбора мощностей, 
агрегатов и насосов.

Па прокатке у нас проводится боль- 
гоая работа с технологами, причём, 
■оснотепое внимание уделяется улучше
нию технологии, что влечёт за собой 
ум1епьпгс1Я"'о удельного расхода электро
энергии. Пл отптос виде проката маши
на зачастую работала на холостом хо
ду или катанз недостаточно прогретые 
за готовки. Различные мероприятия по- 
эвотил1и устранить недочёты па этом 
участке, холостой ход птокатпых дви
гателей и статное пошёл п.д убыль, 
затпаты элпктроепоттии смкратнтг’,ь.

Экономия проводятся ПГИП'ОКПМ 
фронтом п многие М''гонри1ЯЧШ обе
щают знлтптехлп>гй эффект

Па Т9П мы занюдаь вопросом 
уд?ен.ьтеипя расхода эчергппт. зжнрзчп- 
ваемюй па пызс1лодтотпяку Кодла мы 
работаем на богоепотп'Рм угле, даль- 
япца даёт 12 тонн пыли в час и 
расходуется 20 киловаттчасов па каж
дую теплу. Сейчас мы п'рдат’упптп к 
осулдаствдепггю простой и действенной 
меры—это подсушка угля отработан
ными газами котлов, позволяю шля 
вдвое стопить расход эхектроэпергпп 
на ттппу пьют.

Пб'ществе1нподть Позо-Таги.л1/лкп.го ме- 
тотлгуэпнческого завода, продолжая 
борьбу за высвобождайте электроэнер
гии для нужд обороны, несомненно, до
бьётся в этой области новых крупных 
успехов.

Экономное, бережное расходование 
электрической энергии имеет исключи
тельное значение для всей оборонной 
промышленности. На Первоуральском 
новотрубном заводе мы посвятили воп
росам экономил несколько популярных 
лекций, всесторонне сбсудили задачи 
экономии с рабочими энергоцеха и та
ким образом подготовили почву для 
решительных и широких мероприятий.

Что нового в нашей работе по эко
номил электроэнергии? Раньше, осо
бенно до войны, за бережное расходо
вание энергии боролись только элек
трики. Паши технологи, прокатчики, 
литейщики считали, что это их да 
касается. Электрики по встречали с 
их стороны помощи и поддержки.

В настоящее время положение изме
нилось. Теория «навмешатея'ьства» в 
вопросы экономии электроэнергии раз
бита. Сторонники «давмешательства» 
получили по заслугам. Технолог, до
пускающий перерасход электроэнергии, 
зачастую несёт ощутительную мате- 
яиалыгую ответственность. Это не всё. 
Соблюдение лимитов расхода электро
энергии и топлива приравнено к про
изводственным показателям.

Чреввы1чайно важно то, что партий
ная организация завода заняла в деле 
экономии энергии и топлива передо
вую позицию, выступает активным 
юйцом за киловаттчасы, ведёт за со
бой -яоллектив. В первом квартале по 
итгициативо партийной организации и 
дирекции была проведена партийпо- 
гехпическая конференция, повестку 
которой стоит папомипть: 1. Экономия 
электроэнергии в трубопрокатном про
изводстве. 2. Экономия топлива. 
3. Экономия смазочных материалов п 
зационалюая смазка механизмов.

Вот те три момента, которые опре- 
«ЛНЛ1И па будущро время план и про- 
!»иль наших мероприятий. Ло войны 
(аданами экономии энергии занимались 
олько эдактрАш, поэтому и план пе 
под дальше снятия излишних мошно- 
тей, борьбы за сокращеипе расхода 
'пеюгип па освещение и т. п.

Другое дело план мероприятий па 
'срвое полугодие 1943 года. Тут мы

★ •
Ко всем электромонтёрам и электротехникам, сменным 

и дежурным технологам и мастерам, к главным 
технологам, электрикам и энергетикам, ко всем 

техническим и инженерным работникам 
электрохозяйств промышленных предприятий, 

транспорта и коммунального хозяйства 
Свердловской области

Обращение участников совещания энергетиков 
Свердловской области по экономии электроэнергии

Дорогие товарищи!
Первомайский приказ товарища 

Сталиш вызвал новую волну трудово
го под’ёма среди трудящихся великого 
арсенала советской страты — Урала. 
Ещё ярче разгорелись огни социалмстп- 
чсского соревнования на заводах, руд
никах, па транспорте, в совхозах и 
колхозах, в научных учреждеагиях. С 
удвоенной энергией борются уральцы за 
выполнение своей клятвы товарищу 
Сталину, новыми трудовыми подвигами 
встречают знаменательный день полу
годового рапорта любимому вождю.

В этоц трудовом наступлении каж
дый патриот должен чётко знать своё 
боевое место и самоотверженно выпол
нять гражданский долт. Большая, на
пряжённая работа требуется и от элек
триков и энергетиков Свердловской об
ласти. Пх нервам задача—навести 
строжайший порядок в расходовании 
электроэнергии, добиться, чтобы каж
дый киловаттчас полностью шёл по 
прямому назначению—на выработку 
оружия, боеприпасов и снаряжения.

Широкое поле деятельности открыто 
перед нами, больших результатов мо
жем и должны мы добиться, борясь за 
полноценное использование каждого 
кнловаттчпеа. Пусть у всея стоит пе
ред глазами пример четырёх лучших 
предприятий области, где главными 
энергетиками тт. Данилевский, Клюсэь. 
Скрынников и Чурин. 3.800 тысяч ки
ловаттчасов сэкономлено здесь за пер
вые четыре месяца 1943 года. Это 
сланный подарок ратине от её. верных 
сынов, это мощный удар по врагу. Сла
ва передовым энергетикам пашей об
ласти—победителям в социалж-тиче- 
ском сор°внова1Н1П!П по экономии элек
троэнергии. Пусть каждый равняется 
по ним и со всей страстностью разоб
лачает и ликвидирует бесхозяйствен
ное расходование киловаттчасов—наше
го народного достояния.

Сейчас уже редко можно встретить 
случай прямой растраты элсктроэпср- 
гип па пепропэводтгельпые холостые 
ходы станков, па бедда.тытос горение 
электроламп. По ещё миллионы и мил
лионы килстаттчасов теряются народ
ным хозяйством в результате неоправ
данной, эпергоёлпоо'й, устаревшей тохно- 
люпии протзводствеппых пронеодои. Ч°м 
рациональнее организуем технологиче
ский процесс, чем лучше будет нала
жен контроль за расходованием элек
троэнергии. тем большими будут наши 
достижения.

Работники электрохозяйств! Беретте 
электроэнергию, считайте каждый км- 
ловатгчас, снижайте потребляемую 
мощность! Помните, что для выработки 
тысячи киловаттчасов наши товариши- 
утольщикн должны добыть тонну угля. 
Помиите, что каждый киловатт сни
женной вамп мощности уменьшает за
боту государства о строительстве но
вых электроётаяпгий. Раз’яснийте всё 
это станочникам, крановщикам, элек

Добиваться экономии на электропечах
Из речи зам. главного энергетика

Пз всего количества электроэнер
гии, расходуемой нашим заводом на 
пр(1И1зво.дств(чп1ые цели, почти треть 
ирпхоцится на этоклтючечподо хозяйство.

Прежде всего мы обратили вяима- 
иио па павышон1ие произда.тптелшости 
печей, так как от этого в значитель
ной стлпстги зависит удельный расход 
электроэпергпи. Оказалось, что ночь, 
рассчитанная на 3—3,5 тонпы, полу
чала загрузку в 1,5—2 тонны металла.

С помощью дирекции завода идя до- 
билиеь резкого уво.жчппия загрузки 
печей. Если, например, максимальный 
вес садаи был опредатёп в 3.2 тон
ны, то теперь ап даведёп до 4 тонн. 
Дальнейшее повышенно веса садки упи-

Борьба за киловаттчасы
Из речи главного энергетика 

завода тов. Д.

видим уже такие крупные, решитель
ные меры, как усовершенствование 
прокатки труб, сокращение расхода 
энергии в электропечах. Над этими 
вопросами в основном работают сами 
технологи при активной помощи элек
триков. План на первое полугодие 
1943 года не блещет количеством 
пунктов, по зато он берёт задачи глу
боко и намечает исследовательские ра
боты с привлечением работников раз
личных квалификаций. В результате 
обследования намечаются конкретные 
меры, вскрывающие большие резервы 
экономии электроэнергии.

Исследовательская работа по про
катке труб па станах продолжалась 
четыре месяца. В ней приняли уча
стие технический отдел завода и 
электро.таборатория. Обследованию под
верглись условия производства почти 
всех труб, выпускаемых в военное 
время. Было проведено 1700 опытов 
при 117 вариантах. Каждый вариант 
проверялся на выход годных труб и 
по другим показателям.

Исследование позволило нам устано
вить, что особенное влияние на рас
ход электроэнергии имеет наклон вал
ков. С увеличением наклона до 9 гра
дусов расход энергии уменьшается с 
27 до 18 киловаттчасов на тонну, 
качество труб пе ухудшается, а темны 
прокатки повышаются, примерло, па 
10 процентов. Были также решены 
серьёзные вопросы из области темпе
ратурных режимов прокатки.

Сейчас на 15 процентов всей но
менклатуры труб, выпускаемых заво
дом, соста;влены новые, проверенные 
инструкции. Экономия, полученная в 
результате применения этих инструк
ций, весьма значительна, особенно по 
стану большой штифепъ. На одном 
только виде труб экономия благодаря 
повой тгструкции прокатки составляет 
около 70 тысяч киловаттчасов в ме
сяц.

Плодотворной оказалась также иссле- 

тросварщикам, сталеварам, всем рабо
чим и работницам!

Товарищи электромонтёры и электро
техники! Добивайтесь того, чтобы элек
трооборудование всегда было в образ
цовом порядке. Тщательно соблюдайте 
инструкции ио экономичному’ обслужи
ванию электроустройств. Проверяйте 
работу ремонтников и па-тадчн!ков стан
ков и машин, не допуская вредных 
сопротивлений в механизмах, не допу
скайте включения станков и машин с 
повышенной мощностью холостого хода. 
Следите за состоянием тепловой изоля
ции электронагревательных и плавиль
ных устройств.

Товарищи электрики и энергетики!
Ваша цель—резкое увеличение про

изводительности без заметного роста 
расхода электроэнергии. Боритесь на 
строгие, технически обоснованные нор
мы расхода электроэнергии, сделайте 
пх мощным орудием совершенствования 
технологии. Эксплоатируйто своё элек
трооборудование при минимальных по
терях электроэнергии.

Товарищи рабочие, мастера и техноло
ги! Пересмотрите технологию производ
ства, потнее используйте оборудование. 
В творчеокюм союзе с энергетиками 
стройте новую технику с рационализи
рованным электрон ограблением. К это
му обязывают требования оборонной 
промыиглеппости, требования фронта.

Мы обращаемая ко всем трудящим
ся с призывом: эюономте электриче
скую энергию в быту, сберегайте каж
дый киловалтчас, помните, что он ну
жен для производства дополпитеяъно- 
го оружия. для ускорения разгрома 
дамецко-фашистс'Ких захватчиков!

Ответим любимой родине, ответим 
братьям-фронтовикам миллионами сбе
режённых килова.ттч1а<юв, ещё шире 
развернём социалистическое соревнова
ние по экономии электроэнергии, 
впишем новую славную страницу в 
борьбу уральдав за выполнение клят
вы вождю.

Добьёмся, чтобы в Свердловской 
области ни одна отрасль промышленно
сти, ни одно предприятие, ни один вид 
производства не допускали перерасхода 
электроэнергии.

Снизим не меньше, чем на 10 про
центов, расход энергии по отношению к 
удельным нормам.

Лучше подготовимся к работе в зим
них условиях, к бесперебойному снаб
жению предприятий электроэнергией.

Повысим электротехническую грамот
ность трудящихся и квалификацию 
работников энергетики, направим ини
циативу изобретателей и рационализа
торов на экономию электроэнергии.

Включайтесь в ряды соревнующихся, 
боппггпсь за знамя областного комдгтета 
НКЛ'(б), цишожема областного совета, 
бофигеюь за то, чтобы прэмыптлеи- 
пюсть; стайьвотъ Урала иогла с че
стью выполиятгь свой до.тг перед фрон
том, чтобы клятва ура..тьцев велппочг 
Стаотну воплоти.тась в новых победах.

Синарского завода тов. ШАК 
рается в недостаточную грузапод’ём- 
ность нрава. Сейчас на заводе этим 
вопросом уже занялись.

В другом цехе у нас происходит 
непрерывная закалка в печах. Закалка 
производилась в две «нитон» изделий 
од повремеппо. Пзучешге этого вопроса 
показало, что можно свободно пропус
кать через печь одновременно три 
«яитви». Иа печах, которые стали 
работать по-новому, экономия элек
троэнергии составила около 30 проц.

В прошлом году на заводе было 
перерасходовано по печному хозяйст
ву 470 тысяч К1иловаттчасов, а в 
1943 году затлд уже имеет 104 тыся
чи кшогваттчасов экономии.

Первоуральского новотрубного

доводотьская работа по нашему литей
ному цеху. В исследовательской брига
де приняли участие специалисты 
электроплавильного дела, работники ин
ститута трубной промышленности и 
нашей электрютсхнической лаборатории. 
Было установлено, что технологи цеха 
нарушают даже устаревшую чюхноло
гическую инструкцию. Пень работала 
не на полной ёмкости; изоляции печп 
не уделялось вниманпя; не взвеши
валась шихта. Разливочная площадь 
не подготовлялась на полный тоннаж 
металла.

Неудивигелыво, что электропечь в 
течение двух месяцев превышала рас
ход энергии на тонну годного литья 
на 250 киловаттчасов.

Бригада провела испытания элкж- 
чропечи, наметила ряд мер и устано
вила сроки их выполнения. Главный 
механик и начальник цеха попробова
ли уклониться от выполнения этой 
программы действий, по против них 
нашлась у прана, и в настоящее вре
мя безобразия в цехе устранены. Цех 
уже перекрыл имевшийся перерасход и 
сейчас тратит па тонну литья меньше 
электроэнергии, чем ему отпущено по 
новому, более жёсткому лимиту.

Возможности экономии электроэнер
гии на Повотрубпом заводе, как и па 
каждом другом, огромны Они вскры
ваются одна за другой. Например, на
циях водоснабжение завода переведено 
с прямоточного па оборотное. Это даёт 
экономию 140 тысяч киловаттчасов в 
месяц. Расход свежей воды сократился 
на 50 процентов, что позволило оста
новить мощные насосы.

Экономию большого количества элек
троэнергия обещает борьба за сокраще
ние холостых ходов оборудования. В 
этом вопросе мы столкпулнсь с неко
торой косностью механиков. Для того, 
чтобы своевременно разоблачать винов
ных, мы снабдили каждый стан реги
стрирующим прибором. В начале этого 
года был введён специальный «жур
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Простые меры— 
большие результаты

Из речи главного энергетика 
завода тов. ЧУРИНА

Наш завод находится па еобствешпом 
энергоснабженци. Примерно, 45—50 
процентов электроэнергии, потребляе
мой заводом, расходуется в энергети- 
чеспсик цехах при выработке и тран
спортировке к месту назначения кис
лорода. тепла и сжатого воздуха. Есте- 
спвеино, что энергетикам завода прнд’- 
авляется законное требование—нане
сти порядок, прежде всего, в своЭм 
хозяйстве, сокращать расход энергии 
на свои нужды.

В этом напраиленвпи можно сделать 
многое. Приведу такой пример. У нас 
вдедрон бесеепараторпый размол углей. 
В своё время считалось незыйтеооым за
коном, что наименьшей тониной по
мола па сите Р-70 является 30—35 
процентов. Мы же на деле доказали, что 
можно совершенно уверению работать с 
топилюй помола в пределах 50 процен
тов. Больше того, внедрение бессеям- 
раторшго размола и работа кот.ют на 
угле угрублспиого помоста даёт огром
ную экономию.

Остановлюсь на некоторых меро
приятиях по экономии электроэнергии, 
проведённых в праизводствеяшых це
хах. Они тюказывают, что во многих 
случаях достаточно нашести элемепт-ир- 
пый порядок в производстве для того, 
чтобы добиться замечательных резуль
татов.

В цехе, .выпускающем одну деталь, 
ввели апециаллшую подпресеавочнуто 
подушку при формовке и, таким обра
зом, резко уменьшили брак по обвалу 
я выдуву форы. Если в третьем квар
тале 1942 года брак составлял 16 про
центов, то в 4-м квартале было ухе 11 
процентов, в 1-м квартале 1943 пула— 
6,6 процента и в апреле—6,2 процен
та. Одна эта мера обагшечиютет годо
вую экономило почти миллион кило
ваттчасов.

Другой весьма значительный источ
ник экономии—С1коростпой ремопт ра
бочих маитпн и приводов, механячесто- 
го и энергетического оборудования. 
Дело в том. что начальники цехов 
палпого завода по условиям производ
ства не всегда имеют' возможность 
.развернуть планово -предунрел птеа ыгы й 
ремонт, занимающий до 36 часов. Но 
они же охотно соглашаются на комп
лексный мехастический и электриче
ский ремонт, требующий два часа.

Сейчас мы уже имеем околю 400 
скотюстпиковщамаптп'Иков мехаяикюв и 
энергетиков. Во многих дахах обору
дование приведетю в порядок и, конеч
но. это позволило СНПЗИТ11 потери 
электроэнергии, связанные с неудов
летворительным состоянием рабочих 
машин и электротриводов.

Нужны план и 
проверка исполнения

Из речи главного энергетика 
завода тов. СКРЫПНИКОВА
Если экономить электроэнергию по 

линии электрической или по линии 
меха®ичеокой отдельно, то результат 
получится1 небольшой. Пужпа крепкая 
увязка меро^приятий по экономии.

У нас на заводе организована груп
па иоби.ппзации впутренних ресурсов, 
в которую входят главный технолог, 
начальник производственного отдела, 
главный механик и главный энерге
тик. Планы моби-иизании ресурсов, ца- 
мочеппые этой группой, выполняются 
общими силами, причём, систематиче
ски проверяется исполнение всех ра
нее намеченных мероприятий.

Такая организация вполне себя 
оправдала. На заводе ив месяца в ме
сяц снижаются удельные нормы н по
вышается процент экономии электро
энергии. В январе мы сэкономили 
6 процентов электроэнергии, в февра
ле—9, в марте—8 и в апреле— 
13 процентов.

Подчеркиваю, что в экономии элек
троэнергии организационный вопрос 
имеет большое значение и мимо него 
проходить нельзя.

нал учёта холостых ходов» я установ
лены нормы ограничения холостого хо
да. Каждый случай нарушения норм 
получает огласку па оперативном со
вещании.

Много энергнп тратилось на выра
ботку излишнего сжатого воздуха, 
который сплошь и рядом расхо
довался не по назначению, иля ухо
дил из неисправной магистрали. Сей
час введена должность специального 
контролёра, он ежедневно обследует 
магистраль и, заметив нелспрмшюс^ь, 
предлагает руководителю участка или 
мастеру её устранить. Если предложе
ние контролёра своевременно не вы
полняется, мастеру снижается процент 
премии. Снсциалтшая общезаводская 
бригада слесарей в случае необходимо
сти помогает участкам, которые не в 
силах самостоятельно прекратить утеч
ку воздуха из магистрали.

Эти мероприятия вполне себя оправ
дали: сейчас при прежнем об’ёме ра
боты на заводе мы остановили ком
прессор в 190 киловатт. Пи стал из
лишним и считается резервным.

Немало мер, направленных к эконо
мии электроэнергии, проведено на за
воде, немало еще надо сделать. 
Очевидно одно—при желании, при на
стойчивости можно добиться большой 
экономии электроэнергии, сберечь та
ким образом государству много энерге
тического топлива, преодолеть значи
тельные трудности, с. которыми связано 
электроснабжение промышленности в 
военное время.

За 4 месяца энергетики Первоураль
ского новотрубного завода, выступив
шие в свое время инициаторами сорев
нования энергетиков области по эко
номии, сберегли по основному произ
водству 703 тысячи киловаттчасов. 
Кроме того, в мае экономия составила 
350 тысяч киловаттчасоз. Таким обра
зом, за пять месяцев коллектив Ново
трубного завода сэкономил свыше мил
лиона киловаттчасов. Это — крупный 
вклад в фонд Главного Командования, 
это наша серьёзная победа в дни под
готовки к полугодовому рапорту това
рищу Сталину.

,,Емельян Пугачёв" 
I в Государственном 

театре имени
А. 3» Луначарского
Среди музыкальных цроизпедешпй, 

уддатоентых Сталинских премий за 
1942 год, есть онера композитора 
Мариана Коваля «Емельян Пугачёв». 
Либретто оперы на г писано поэтом- 
орденоносцем Вас Каменским и 
охватывает период жизни Пугачева, 
начиная с его бегства из Казани 
весной 1773 года и кончая казнью 
Пугачева в Москве 10 января 1775 г.

Впервые опара «Емельян Пуга
чев» была поставлена леиинград- 
скн'м театром опеоы и балета им. 
С. М. Кирова в городе Молотове в 
ноябре прошлого года. Спектакль 
был приурочен к 25-летию Октября 
и посвящён Уралу. Постатовонная 
группа театра была удостоен г за 
эту работу Сталинской премии пер
вой степени.

Сегодня в театре оперы и балета 
имени Луначарского идёт премьера 
этой опары. Постановщик спектакля 
главный режиссёр ленинград
ского театра оперы и балета им. 
С. М. Кирова лауреат Сталинской 
премии заслуженный деятель ис
кусств Л. В. Баратов в беседе с 
нашим корреспондентом рассказал:

— Всем памятна беседа товарища 
Сталина с писателем Эмилем Люд
вигом, в которой товарищ Сталин! 
об’яснил, почему большевики всегда 
интерес о вались такими исторически
ми личностями, как Иван Болотни
ков, Разин, Пугачёв. «Мы видели,— 
говорил он, — В В1,М5ТУПЛОНИЯХ этих 
людей отражение стихийного воз
мущения угнетённых классов, сти
хийного восстания крестьянства 
против феодального гнёта».

Великая борьба напода в 1773— 
1775 годах оставила глубокий 
след в народной памяти в виде 
сказок, песен и легенд, которые 
сложили безымянные авторы об 
этом восстании и его руководителе 
Емельяне Пугачёве. Музыка оперы 
«Емельян Пугачёв» отмечена глубо
ким проникновением в народно-го- 
роичее.кнй дух избранной темы, ве
ликолепной внутренней масштаб
ностью и ярким темпераментом. Опа 
отмечена подлинным ощущеввием на
циональной музыкальной формы, 
мелодична, образна, высока по свое
му вкусу и исключительно вокаль
на. В этом произведении громадное 
место занимают народные, массовые 
сцены и, надо отдать справедли
вость композитору, оп осуществил с 
исключпте.дыилм мастерством зада
чу показа широких полотен, круп
ных массовых сцен.

Опера Коваля, написанная под 
несомненным воздействием лучших 
русских пародно-гетхкпчееких произ
ведений, от начала до конца про. 
пгакнута героическим пафосом, бо
гатством' поэтических образов, на
родным стилем и высоким внутрен
ним тоном.

В течение ряда лет советский му- 
зыкальный театр был занят проб
лемой создания монументального 
народно-героического спектакля. В 
дни великой отечественной войны 
эта принципиальная линия театра, 
естественно, ещё более углубляется. 
Передать средствами музыкального 
театра всю мощь и силу русского 
народа, показать красоту и богатст
во его духа, отразить его героику— 
вот основная творческая задача, 
которая должна быть разрешена в 
этом спектакле.

На сцене свердловского театра 
имени Луначарского опера вдет в 
той же постановочной редакции, что 
и на сцене ленинградского театра 
имени С. М. Кирова.

Дирижирует оперой народный ар
тист УССР А. Маргулян. Хбрме>й- 
стсщ спектакля народный артист 
КООР А. В. Преображенский, худож
ник — лауреат Сталинской премии 
заслуженный деятель искусств ор
деноносец Ф. Ф Федоровский, тан
цы поставлены заслуженным арти
стом орденоносцем А. В. Лопуховым 
и К. М. Муллером.

В спектакле заняты все основные 
силы театра. Весь коллектив театра 
имени Луначарского работает нац 
новой постановкой с большим твор
ческим увлечением. Все участники 
горят желанием создать спектакль, 
достойный нашего времени.

ЗАКУПКА СТАБИЛЬНЫХ 
УЧЕБНИКОВ

На свердловских базарах можно 
встретить взрослых и учеников, 
предающих учебники. Между тем, 
план закупки стабильных учебни
ков выполнен по школам города 
только на 80 процентов. Особенно 
отстают Ленинский и Орджониквд- 
зевский районы, яс выполняющие 
и половины плана. В Каганович- 
ском районе приобретено только 
50 процентов намеченного количе
ства книг. Отдел!,I народного обра- 
зовапия и школы указанных райо
нов несерьёзно отнеслись к этому 
важному делу, не сумели его орга
низовать. Только в Сталинском, 
Молотонском и Октябрьском районах 
закупка стабильных учебников 
проведена полностью.

Ночной поход осоавиахимовцев
Орджапикидзевский райсовет Осо- 

авиа.хима на-днях провёл ночное 
тактическое занятие. Задачами его 
были: марш и его охранение, пре
одоление полосы «заражённой мест
ности», потоп в противогазах, отра
жение условных танков, авиации и 
кониины «противника». В тактиче
ском занятии участвовало около 600 
человек. Поход прошёл удачно.

Письмо в редакцию

призвать к ПОРЯДКУ 
САМОДУРА

Начальник 16 участка Промстроя 
гр. Слонимский распорядился про
возить песок из оврага на «склоне» 
у высоковольтной линии через ин
дивидуальные огороды членов на. 
птего коллектива. Распоряжение 
Слонимского было выполнено его 
подчинёнными, в частности, техно
руком Булавиным, который органи
зовал вывозку песка. В результате 
огороды, возделанные с большими 
затратами труда и средств наших 
това'рнщей, уничтожены.

Один из пострадавших Карпухин 
обратился к Слонимскому с есте
ственным возмущением и просьбой 
прекратить незаконные действия, но 
Слонимский в совершенно недопу
стимой грубой форме отказался 
прекратить вывозку песка через 
огороды.

Следует подчеркнуть, что коно- 
возчики оказались более сознатель
ными. чем Слонимский, и отказа
лись перевозить песок через огоро
ды трудящихся, но Слонимский ка
тегорически потребовал выполнения 
его распоряжений, что они и вы
нуждены были сделать.

Мы требуем немедленного вмеша
тельства прокурора в это дело.

К. ЗУБКОВА. 
Председатель завкома.

ЛОНДОН, 18 июня (ТАОС).
Штаб союзников в Северной Аф

рике сообщает, что в ночь на 17 
июня бомбардировщики «Веллинг
тон» совершили налёт на доки 
Неаполя.

Английское министерство нн(фор
мации передаёт, что в течение ночи

ПОРАЖЕНЧЕСКИЕ И АНТИФАШИСТСКИЕ 
НАСТРОЕНИЯ В ИТАЛИИ

СТАМБУЛ. 18 июня (ТАСС).
Как сообщает итало-фапгистс.кая 

газета «Пололо д’Италиа», в городе 
Империя (на севере Италии) аре
стована преподавательнипа средней 
школы Аделина Билия, «публично 
выражавшая пораженческие взгля
ды и неоднократно предсказывав
шая катастрофический для Италии 
исход войны». Газета отмечает, что 
арестованная «широко использовала 
школьную кафедру для распростра
нения своих антифашистских взгля
дов». В том же городе, по словам 
газеты, «за пораженческие и анти
фашистские настроения» арестован 
некий Джиованни Баттиста.

КОНФЕРЕНЦИЯ ЛЕЙБОРИСТСКОЙ ПАРТИИ
ЛОНДОН, 17 июня (ТАСС).
На заседании конференции лейбо

ристской партии 15 июня обсуждал
ся вопрос о плане социального стра
хования Бевериджа. Исполком лейбо
ристской партии внёс предложение 
о принятии этого плана в поишед- 
пе. Как передаёт агентство Рейтер, 
делегаты эдинбургской организации 
внесли к этому предложению испол
кома поправку, «осуждающую нере
шительность правительства и тре
буют. чтобы последнее немедленно 
издало законы в соответствии с 
планом Бевериджа». Против этой 
поправки выступил лидер парла
ментской фракпии лейбористской 
партии Артур Гринвуд. Он заявил, 
что министры-лейбористы делают 
всё возможное для проведения в 
жизнь плана Бевериджа, ио призы
вал не голосовать за поправку,

Пленарное заседание 
Французского Комитета 

Национального Освобождения
ЛОНДОН, 17 июня (ТЛОС).
Агентство АФИ сообщает, что 17 

июня состоялось первое пленарное 
заседание Французского Комитета 
Национального Освобождения. На 
заседании председательствовал ге
нерал Жиро. В коммюнике, опубли
кованном после заседания, говорит
ся, что Комитет обсудил вопросы, 
связанные с деятельностью различ
ных департаментов, и ряд других 
неотложных вопросов. Члены Коми
тета обменялись также мнениями по 
вопросам, вознптешим в связи с ор
ганизацией французской армии.

Закрытие 
турецко-сирийской границы

ЛОНДОН, 17 июня (ТАСС).
Агентство Рейтар передаёт, что 

турецко-сирийская граница закрыта 
и находится под охраной крупных 
пограничных отрядов.

ГОЛОД ВО ФРАНЦИИ
ЖЕНЕВА, 18 июня (ТАСС).
Радио Виши, находящееся под 

контролем немцев, признаёт ката
строфическое продовольственное по
ложение страны. Недавно раетио 
Виши заявило, что Франция голо
дает. «Французские дети, — заявил 
радиообозреватель Виши, — обрече
ны на голод». В обзоре, передавав
шемся радиостанцией в городе Мон- 
телье (на юге Франции), говорятся, 
что за время немецкой оккупации 
«площадь посевов пшеницы во 
Фра'нпии сократилась на 1 миллион 
гектаров. Урожай пшепледы теперь 
меньше довоенного на 25 миллионов 
центнеров». Тем но .менее, оккупаци
онные власти, не считаясь с тяжё
лым продовольственньш положением 
страны, требуют, чтобы крестьяне 
сдали для вывоза в Германию все 
запасы зерна. При этом они угро
жают, что с французскими крестья
нами, противодействующими меро
приятиям немецких властей, «будут 
постуна.ть как с дезертирами».

Государственный театп оперы и балета 
имени А. В. Луначарского

Сегодня премьера ЕМЕЛЬЯН ПУГАЧЕВ
20-VI утро КОНЕК-ГОРБУНОК

печер ГРОЗА
Свердловский государственный 

драматический театр
Сегодпя РЕВИЗОР
20-VI утро ЖДИ МЕНЯ 

вечер ЖДИ МЕНЯ
Государственный театр музыкальной 

комедии
Сегодня НИТУТП
20-У1 утро ЗАПОРОЖЕЦ ЗА ДУНАЕМ 

вечер МАРИНА
Театр юных зрителей

Сегодня, пач. в 8 час. вечера, абон. 24, 
ЕРМАКОВЫ ЛЕБЕДИ

20-У1 нач. в 12 час. дня, абон. 32, 
ЗОЛОТОЕ ПЕРО

нач. в Я час. вед., абон. 37, 
СОН В ЛЕТНЮЮ НОЧЬ

Сад-театр имени Байкера
Сегодня ГАСТРОЛИ Молотовского 

театра миниатюр при уч. Ю. М. Да
миновой, А. Н. Лгобансного. (Добрый ве
чер, Вспышка, Балтийский мичман, Вклю
чаем микрофон). М. Хвалъко (жанров, пе

сенки).
В кинотеатре: 19 и 20-У1 

ОНА ЗАЩИЩАЕТ РОДИНУ.
Концертный зал Филармонии

23 и 24-У1 КОНЦЕРТЫ мастеров латвий
ского искусства. Заслуж. арт. Э. Пакуль 
(колорат. соир.), солисты рижской оперы 
Л. Заходник (лприч. тенор), А. Дашков 
(бас), солист рижск. филармонии Г. Браун 

(рояль). 

Харьковский механико-машиностроительный институт 
НКТМ СССР г

ОБ'ЯВАЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
па первый курс института и на остальные курсы: на I курс (2 сем»), Ц курс (3 и 

4 сем.), IV курс (7 и 8 сем.).
Институт готовит инженеров-механиков по следующим специальностям:

< двигатели внутреннего сгорания, технология машиностроения, кузнечно-прессовое 
оборудование и обработка металлов давлением, нод‘ емно-транспорлные и стр опте л ь-

1 ные машины и механизмы, турбиностроение, автотракторостроенио, паровозострое
ние, паровые котлы и котельные установки.

( «Заявления с документами об образовании, три фотокарточки, медицинскую справку
1 и автобиографию направлять по адресу: гор. Красноуфимск, Свердловской области, 
1 улица Свердлова, 14, приемной комиссии.
л Начало занятий 1 октября 1943 года.
1 Иногородние обеспечиваются общежитием. Зачисление на стипендию производится
4 на общих основаниях. При институте имеется столовая закрытого типа.

ВНИМАНИЕ.
I ДОВОДИТСЯ ДО СВЕДЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ, КООПЕРАТИВНЫХ И - 

ХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ,
‘ что областная контора трактовых перевозок Свердловского облавтоуправленпя : 

ПРИНИМАЕТ К ПЕРЕВОЗНЕ в неограниченном количестве ГРУЗЫ со станции | 
Свердловск-товарная и из г. Свердловска в радиусе 150—250 километров I 

‘ по трактам Свердловской области. При сопровождении своими проводниками кон- 
| тора несет ответственность за сохранность груза в пути. ;
- Группирует на своих складах в г. Свердловске и Свердловской области мелко- ■■
; партионные грузы, с отправкой их в течение 48 часов.
- В соответствии с постаиовлением Экономсовета при СНК СССР за № 235 от 4-У) -
I 1943 года и решением Свердоблпсполкома за № 544/66 ст 26-Ш 1943 года
I производить загрузку порожних машин, идущих из Свердловска по трактам в 
: любое направление.
- Филиалы контор в г. Свердловске: ул. Челюскинцев, 23; II. Тагиле, ул. Тран- -
1 спортная, 32; П.-Уральске, ул. Ленина, 69; Сысерти, при исполкоме райсовета; 2
I Невьянске, Невьянский горсовет; Каменске-Уральском, ул. Ленина, 30-а; Ревде, : 
1 улица Калинина, 34.
г За всеми справками обращаться: гор. Свердловск, ул. Челюскинцев, 23, 2-й этаж< I 
" комната 5, телеф.: Д1-29-89 и Д1-28-69.
? л ■111.11 III» в II ■ ЦП! ~ ----------------------------- - ---------- ----------------------------- -------------------------------  ■ ■ а ■ ■ а ■ ■1В1а<аиюл>'(. и а •*1«-,г •с,ча ■ '.ь>|иг>в1 ?

на 18 июня английские самолёты 
бомбардировали неприятельский 
аэродром в Иуа, близ Амьена. В ту 
же ночь на территории противника 
атакованы железнодорожные об’ек- 
ты, а также баржи и торпедный ка
тер у фравдузского побережья.

Аналогичные сообщения появляют
ся в итальянских газетах почти 
ежедневно. 'Газета «Корръере делла 
сера» сообщила недавно, что в Ту
рине осуждена на 5 лет заключения 
в концлагеря Мария Кроче, обви
нённая в том, что она «системати
чески слушала иностранные радио
передачи, критиковала ход войны и 
фашистский режим». По аналогично
му обвинению в городе Ходжа (и 
Апулии) бг.ети приговорены к дли
тельному тюремному ; заключению 
5 жителей города, в Нначенца аре
стованы 2 брата, фамилия которых 
не указывается.

осуждающую позицию правительст
ва, ибо такое голосование при
вело бы, по его словам. к 
тому, что миигистры-лейбориеты 
должны были бы выйти из со
става правительства. Поправка, вне- 
(Ашная эдинбургской организацией, 
была отвергнута большинством в 
1795 тысяч голосов против 955 ты
сяч голдаов.

Председателем исполясома лейбо
ристской партии избран на конфе
ренции член парламента Джордж 
Ридли, который является членом 
исполкома партии с 1936 года, а с 
1942 года—■заместителем председате
ля исполкома. На пост заместителя 
председателя исполкома избрана 
Эллен Вилкинсон—парламентский за
меститель министра внутренних дел 
и внутренней безопасности.

Иноетратмя тропика
Оперирующие е расттоотоокевных в 

Англии баз американежие самолёты 
сбили во время 18 налётов на Гер
манию 571 пеприятелт/члий еямолёт, 
вероятно уничтожиян Т87 и повре
дили 231 машину. Американская 
авиация потеряла в этих операциях 
106 самолётов.

Рузттьт принял вновь' подначен
ного посланника в Абиссинию Кэ- 
луэйлла. В ближайшее время он вы
езжает в Аддис-Абебу.

• • • 7 -к
ТТюсцседатель Верховного чпеоинпп'о 

трибунала Болгарии генерал-майор 
Никифоров отстранён от доспгспости.

» » •'
В США начат выпуск новых пте- 

стиколёсных грузовиков, которые 
могут передвигаться по суше и 
преодолевать водные преграды.

* * •
В Дакар ттрпбыст личный предста

витель Рузвельта во Французской 
Западной Африке контр-адмирал 
Глассфорд.

' В
С 15 апреля воегано-вовдушныа 

силы союзников в Северной Африке 
и на Ближнем Востоке сбили в воз- 
дутпных боях 685 и уничтожили на 
земле 252 неприятельских самолёта. 
Авиация союзников потеряла за это 
же время 237 машин. Соотнопгение 
®оенно-воддутн1ых аил на Срединам, 
номарском театре военных действий 
достигло сейчас 3 : 1 в пользу союз
ников. (ТАСС).

-------------------------------------------

лекция
21 июня, в 8 час. 30 мин. вечера,’Ь 

клубе им. Дзержинского (ул. Ленина, 
69) состоится лекция яа. тему: «-Меж
дународное положение». Читает тов. 
Богачёв.

Билеты можно приобрести в Доме 
партпросвещения. Справки по теле
фонам Д1-59-49 и Д1-68-48.

Ответственный редактор
Л. С. ШАУМЯН.

Центральный парк культуры и отдыха 
имени Вл. Маяковского

20-УТ МАССОВОЕ ГУЛЯНИЕ.
Эстрадный театр в 2 часа дня КОНЦЕРТ 

для детей;
в 8 чае. веч. ЛЕКЦИЯ—2 года Отечествен
ной войны советского народа против немец
ких захватчиков—читает проф. Курсанов. 
в 9 час. веч. Большой тематический 

КОНЦЕРТ.
Цирк Мюзик-холл 3 представления по об- , 

новленной программе.
Начало в 12 час. и 4 час. дня, 9 ч. вечера. 

Парк открыт с 7 до 24 часов.

Городской сад строителей им. Энгельса
19 и 20-У1 ОТКРЫТИЕ ЛЕТНЕГО СЕ
ЗОНА: Большие эстрадные КОНЦЕРТЫ 

артистов Ленгосэстрады.

Сегодня в кинотеатрах:
СОВКИНО—Дружба. ТЕМП—Она защн 
тает родину. МЮЛ — Три мушкетера. 
ОКТЯБРЬ—Цирк. СТАЛЬ—Волга - Волга.

Дом культуры железнодорожников
Сегодня и ежедневно демонстрируется 

кинокартина ПРИНЦ и НИЩИЙ.
Г О С Ц И Р К

СЕГОДНЯ и ЕЖЕДНЕВНО.
Большие цирковые представления при уча
стии ДЖАЗА ЛИЛИПУТОВ п всей труппы 

пирка.
Начало в 8 часов 30 минут вечера.

Стадион «ДИНАМО»
20 июня ФУТБОЛ. Играют команды: моло- 
товское . «ДИНАМО» — свердловское «ДИ
НАМО». Начало в 7 часов 30 минут вечера.

ГОСИППОДРОМ
20-У1 БЕГА. Начало в ! час дня. 

Следующие БЕГА 23-VI.

Алпрс оепакиии СвепАЛОВСК. ул. Ленина, 47, 4-й этаж Телефоны редакции; отвстстзенный редактор Д1-19-07. заместитель ответственного редактооа Д1.43-07 ответственный секретарь Д1-38-93. отдел партийной жизни и пропаганды Д1-38 82. 
Д? 34 05 пп^1Шленно.транспортный отдел Д1.82-86. ДГ-39-10, сельскохозяйственный отдел Д1-25-42. Д1-97-47. отдел писем Д1-39-76. Д1 35-94. по вопросам торговли и быта звонить Д1-39-10. во вопросам информации Д1-21-42 военный 

отдел Д1.28-03. Зав. издательством Д1-91-26. отдел оо явлении Д1.52-00.
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